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外交部发言人答记者问

江苏以修复长江生态环境为牵引，统筹做好生态保护和经济发展

绿色铺就小康底色
本报记者 汪晓东 姚雪青 崔 璨 王伟健

小康全面不全面，生态环境质量很关
键。在鱼米之乡江苏，长江流淌出河网密布、
孕育着繁华兴盛。作为经济大省，江苏坚持
把修复长江生态环境摆在压倒性位置，共抓
大保护，不搞大开发，以此为牵引，统筹做好
生态环境保护和经济发展，让绿色成为全面
小康的底色。

生态修复——
厂房变绿廊 包袱成财富

“观音阁下月泉轩，沟深水浅白鹭闲。
道尽幕燕大美景，风景独好故园田。”漫步
在宽阔的江堤，望着旖旎的风光，家住南京
栖霞区燕子矶街道的68岁居民张志强有感而
发，写下了这首打油诗。在他眼里，幕燕滨
江风貌区具有无穷的魅力。

长江南京段全长 97 公里，干流岸线约
190公里，占全省的近1/4。其中，栖霞段拥
有南京最长岸线，过去曾是传统矿产与化工
企业集聚区。近年来，栖霞区累计关停搬迁
600 多家落后产能企业，减少工业排放对生
态环境及长江水源的污染。同时，对企业关
停搬迁后的场地进行整治、修复，打造绿色
生态环境长廊。近 3年来，全区累计新增沿
江造林2080亩、复绿2060亩、修复湿地210
亩，为市民休闲提供了好去处。

南京市发改委（市长江办）相关负责人介
绍，通过持续治理，长江栖霞段生产岸线比重不
断下降、生态岸线及生活岸线比重逐年提升，生
态包袱成为绿色财富；长江河西段，时常出现生
态“活指标”江豚，成为市民感受绿色生态发展
成果的体验地。

还江于民，也是还绿于民。行走在江
苏的长江两岸，既有生态修复，也有空间
留白。

每逢周末，常有靖江市居民及周边地区
游客来到长江边的牧城生态园，赏大江美景，
游芦苇湿地，在天然氧吧中尽情体味这座滨
江城市的生态魅力。

生态富民——
以前卖河鲜 如今卖体验

“以前村民养殖螃蟹都住在湖面上，杂草
多，垃圾也多。现在搬迁后水质环境变好了，
更容易出精品蟹。”站在苏州生态涵养发展实
验区（东山）东大圩标准池塘边，东山镇新潦
村村民宋永康坦言，生态环境好转，他从螃蟹
身上赚到的钞票也将更多。

几年前，宋永康在太湖东山附近承包了
150亩蟹塘。2018年，当地启动生态涵养发展
整治，蟹农统一搬至东大圩进行内塘养殖。

环境改善了，收入未减少，客户也没断。
宋永康如今管理着 6 个标准化塘口共 216 亩
蟹塘，他在塘内种植水草、保持活水流动。由
于养护得当，螃蟹产量、品质较以往都有提
升，“老主顾”早早来预订今年的螃蟹。

为保护太湖，东山镇 1900 多亩太湖西
交咀滩涂整治、1.58 万亩太湖围网拆除、1
万亩东西大圩养殖池塘标准化改造、3.3 万
亩传统养殖池塘退养改造。所涉 3000 户渔
民中，约 2000 户需转产转业，能人毕竟是
少数，大多数人怎么样？

闲不下来的老渔民宋健林在镇上的水
产公司当上了产业工人，除草、喂料、运输。

“过去搞养殖有赚有赔，如今旱涝保收收入稳
定。”他告诉记者，转产后每户获得 50万元左
右补偿，加上打工收入每年七八万元，生活足
够开销。

年轻些的渔民转产后，也享受到生态向
好、产业链拉长带来的红利。有的依托山水
资源带来的旅游优势开起了饭店、办起了民
宿，有的则从事本地特产枇杷和碧螺春茶叶
的种植、采摘和销售，收入也很可观。

生态保护——
产业提上去 污染降下来

张家港南丰镇居民马慧娴每次路过江南

智能装备产业园，都朝里瞅瞅：土地平整了，厂
区新盖了……她的心情也从不舍变成期盼。

以前，这里是东沙化工园，距离长江
仅 4 公里。2013 年 9 月，张家港启动园区
关停转型。“我工作多年的信一化工是头一
个响应关停的，后来我转岗去的鼎顺化工是
最后一批关停的。”马慧娴经历了东沙化工
园转型的全过程。2017 年底，有 37 家化工
企业的东沙化工园整建制关停。关停后，
每年减排化学污染物 5300 多吨，周边环境
得到极大改善；腾出的土地近 3000亩，转
型升级为江南智能装备产业园。

“这将引领建筑行业提档升级，形成生
态、生产、生活协调发展的产业集群。”张
家港南丰镇经济 （招商） 服务中心主任邹江
说，以园区转型撬动高质量发展，塑造宜居
宜业、产城融合的大环境。新产业还将释放
大量工作岗位，马慧娴这样的技术工人，有
望回到“老地方”捧上“新饭碗”。

与张家港隔江相望的，是南通市的五山
（狼山、军山、剑山、黄泥山、马鞍山）及沿江地
区。这处“面向长江、鸟语花香”的城市客厅，
几年前却“滨江不见江、近水不亲水”。

南通南部五山临江而立，沿江岸线约 14
公里。但长期以来，临港产业挤压着城市空
间，狭小的腹地又限制了港口发展，硫磺堆场
等也污染了长江岸线、影响了周边居民的生
活环境。

南通市发改委副主任周雪莹介绍，2017
年初，南通统筹推进“产业退、港口移、城市
进、生态保”，以生态修复保护倒逼产业升级、
城市转型。以此为带动，南通南部五山及沿
江地区关停“散乱污”企业203家，腾出并修复
岸线 5.5 公里。船舶海工、智能装备、新一代
信息技术等产业集群加速形成；生态修复腾
退的土地，基本都转为生活生态用地，提升了
城市生活品质。

“经济发展了，环境变美了，这应该就
是理想的小康生活！”长江边住了 74年的卞
如玉大爷说。

新华社北京 7月 6日电 7 月 5 日
晚，中印边界问题中方特别代表、国务
委员兼外交部长王毅同印方特别代表、
印度国家安全顾问多瓦尔通电话。

王毅表示，今年是中印建交 70 周
年。中印关系历经风雨考验，取得今天
的发展局面来之不易。前不久中印边界
西段发生加勒万河谷事件的是非曲直十
分清楚，中方将继续有力捍卫自身领土
主权，维护边境地区和平安宁。王毅强
调，实现发展振兴是中印两国第一要
务，在这个大方向上中印有着长久的共
同战略利益。双方应始终坚持互不构成
威胁、互为发展机遇的战略判断，高度
重视当前两国关系面临的复杂局面，共
同努力尽快加以克服和扭转。希望印方
同中方相向而行，正确引导舆情民意，
维护和推进两国正常交往合作，避免采
取将争议扩大化、复杂化的做法，共同
维护中印关系大局。

双方就缓和当前两国边界事态坦诚
深入交换了意见，并达成积极共识。

一、双方同意遵循两国领导人达成
的重要共识，认为维护边境地区和平与
安宁对双边关系长远发展至关重要，应
把边界问题置于双边关系的适当位置，
避免分歧上升为争端。

二、双方重申遵守两国就边界问题
签署的一系列协定协议，共同努力缓和
边境地区的局势。

三、双方同意将通过特别代表会晤
机制加强沟通，不间断地举行中印边境事
务磋商和协调工作机制会议，不断完善和
加强边境地区信任措施建设，避免影响边
境地区和平与安宁的事件再次发生。

四、双方欢迎近期两国军事和外交
会晤取得的进展，同意继续保持对话磋
商，并强调应抓紧落实两国边防部队军
长级会谈达成的各项共识，尽快完成双
方一线部队脱离接触进程。

王毅同印度国家安全顾问通电话
就缓和两国边界事态达成积极共识

《中华人民共和国香港特别行政区维护国家
安全法》（下称“香港国安法”） 的颁布实施，
受到香港各界的广泛拥护和支持。台湾岛内的
民进党当局却着急跳墙，大肆攻击香港国安
法，扬言搞所谓“援助项目”。我们严正警告民
进党当局，任何人、任何势力企图损害国家主
权、安全、发展利益，破坏香港繁荣稳定的行
径都是徒劳的，必将自食恶果。

香港国安法旨在维护国家主权、安全和发
展利益，确保“一国两制”行稳致远和香港繁
荣稳定。民进党当局却煞有介事地跳出来，公
然歪曲事实、颠倒黑白。

6 月 30 日，全国人大常委会全票通过香港
国安法当天，民进党当局领导人蔡英文称，香
港国安法的通过证明“一国两制”不可行，她
对此“相当失望”。近两天她还在社交平台上谬
称，“港版国安法再度勾起了台湾人对过去‘白
色恐怖’历史的回忆”。

台陆委会更是忙得“不亦乐乎”。他们发表
所谓“香港移交23周年情势研析报告”，对香港发
展说三道四，指手画脚；启用“台港服务交流办公
室”，为港人提供所谓的“人道协助”；煞有其事地
提示台湾同胞赴港时“注意风险”，声称非必要不
赴港，甚至不要在香港转机或过境。

这些岛内政客如跳梁小丑般胡闹，无非就
是企图继续为乱港分子张目、与乱港分子勾
连，进而危害国家安全，谋取特定政治利益。
针对这一情形，岛内有舆论指出，香港国安法
的出台是通过“有效、和平的立法程序实现
的”，具有合法性。还有人不无嘲讽地指出，民
进党当局的“香港人道救援行动方案”不过是
一纸空文，不会真的协助庇护“港独”分子。

众所周知，去年发生在香港的“修例风波”，
背后就有台湾的大黑手。为搅乱香港，给大陆制
造麻烦，民进党当局没少出钱出力。他们不断煽
风点火、进行政治化操弄；公然邀请“港独”头目
赴台“交流培训”；掏钱为香港暴徒采购、分发暴
力抗法所需要的各式装备；甚至还为香港暴力激
进分子提供庇护，让台湾成为“避罪天堂”。桩桩
件件，历历在目。民进党当局就是这样吃着“人
血馒头”，化身成了选票收割机，靠煽动岛内民粹
延续政治生命。但香港却因此饱尝“黑暴”动乱
之苦，经济民生遭受重创。

“港独”和“台独”都是毒瘤，严重损害两岸同胞、香港同胞的利益，
损害中华民族的整体利益。两“独”合流更是祸害无穷。香港国安法的
出台，正是为了填补香港在国家安全方面的漏洞。法律对严重危害国
家安全的四种犯罪行为的构成及其刑罚作出明确规定，其中一条重罪
就是勾结外国或者境外势力危害国家安全。高悬的达摩克利斯之剑无
远弗届，锋利无比，必将斩断民进党当局反中乱港的黑手。

台湾问题，始于民族弱乱，也必将因国家的强大得到妥善解
决。台湾的美好未来，系于国家统一、系于中华民族的伟大复兴。
中央政府对任何分裂国家的行为都绝不手软，在这种情况之下，民
进党当局想要继续攻击“一国两
制”、干预香港事务，绝对不可能
得逞。“台独”分裂势力如若铤而
走险，必将遭到迎头痛击。

（作者为本报评论员）
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7月6日，高考
前一天，山东省邹
平 市 的 4398 名 考
生 到 考 点 查 看 考
场，147 个考场的
监考教师进行人脸
识别一一核对考生
信息。

图为考生在高
考倒计时牌前加油
助力。
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（人民视觉）

（
扫
码
阅
读
全
文
）

《中华人民共和国公职人员政务处分法》施行

据新华社香港7月6日电 （记者刘
明洋） 根据 《中华人民共和国香港特别
行政区维护国家安全法》 第十二条，香
港特别行政区日前设立维护国家安全委
员会。特区国安委 6 日举行首次会议，
全体成员出席，由中央人民政府指派的
国家安全事务顾问列席会议。

香港特区国安委由行政长官林郑月
娥担任主席，成员包括特区政府政务司
司长张建宗、财政司司长陈茂波、律政
司司长郑若骅、保安局局长李家超、警

务处处长邓炳强、警务处副处长 （国家
安全） 刘赐蕙、入境事务处处长区嘉
宏、香港海关关长邓以海和行政长官办
公室主任陈国基。陈国基同时兼任特区
国安委秘书长。

香港特区国安委按香港国安法第
十五条设立国家安全事务顾问，就特区
国安委履行职责相关事务提供意见，并
列席特区国安委会议。国务院日前已
任命骆惠宁出任特区国安委国家安全
事务顾问。

香港特区国安委举行首次会议

中国和世卫组织时间线都表明
中国及时、透明地分享疫情信息
新华社北京7月6日电（记者温馨） 世卫组织近日更新“应对新冠

肺炎疫情时间线”，美方政客据此认为中方从未向世卫组织报告过疫情
暴发。外交部发言人赵立坚6日说，这一说法完全不符合事实。中国政
府和世卫组织双方公布的时间线都清晰说明，中国及时、透明地向国际
社会分享了疫情信息。

赵立坚在当日例行记者会上说，中方作为世卫组织 《国际卫生条
例》 缔约国，始终本着公开、透明、负责任的态度，认真履行 《国际
卫生条例》 规定的职责和义务，向世卫组织、有关国家和地区组织以
及中国港澳台地区及时主动通报疫情信息。中国政府和世卫组织双方
公布的时间线都清晰说明，中国及时、透明地向国际社会分享了疫情
信息。去年12月31日，武汉市卫生健康委就在官网发布 《关于当前我
市肺炎疫情的情况通报》。“中方在第一时间向世卫组织作了通报。事
实清清楚楚。”

“一些美国政客歪曲事实，编造谎言，目的是抹黑中国和世卫组
织，服务于自身政治目的。我们敦促他们尊重事实，停止政治操弄。”
赵立坚说。

驳斥纳瓦罗抹黑中国言论：

撒谎成性、造谣上瘾、四处投“毒”
据新华社北京7月6日电（记者温馨） 针对美国白宫国家贸易和制

造业政策办公室主任纳瓦罗近日再度借疫情对中国进行污名化，外交部
发言人赵立坚 6日说，纳瓦罗撒谎成性、造谣上瘾、四处投“毒”，奉
劝纳瓦罗之流尊重事实和科学，摒弃政治私利高于人民生命的错误做
法，不要再胡言乱语、欺骗世人。

赵立坚在当日例行记者会上回答相关提问时说，纳瓦罗四处散播的
是借疫情对中国污名化的“政治病毒”。赵立坚说，疫情发生后，中国政
府及时采取最全面、最严格、最彻底的防控措施，全力遏制疫情扩散蔓延，
有效切断了病毒传播链。1月23日，中国暂时关闭离汉通道，当时美国官
方确诊病例只有1例；1月31日，美国三大航空公司宣布停飞中美直航航
班；2 月 2 日美国对中国关闭边境，当时美国的公开确诊病例只有 10 余
例。1月24日至4月8日，也就是武汉“封城”期间，武汉既无商业航班、也
无列车离开武汉到中国其他城市或海外。4月8日，美国的确诊病例却从
两位数蹿升到了40万例。目前，美国国内确诊病例超过287万，死亡人数
近 13万。世卫组织卫生紧急项目执行主任迈克尔·瑞安日前警告称，新
冠肺炎不会自动消失，数据不会撒谎，有关国家应该快速清醒过来。

本报电 《中华人民共和国公职人员
政务处分法》 由中华人民共和国第十三
届全国人民代表大会常务委员会第十九
次会议于 2020 年 6 月 20 日通过，国家主
席习近平签署第 46 号主席令予以公布，
该法自2020年7月1日起施行。


